

Croix-Rouge et philatélie

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **75 (1966)**

Heft 7

PDF erstellt am: **23.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Croix-Rouge et philatélie

Nouveaux timbres Croix-Rouge

Afghanistan

La parution de deux timbres en faveur du Croissant-Rouge afghan et pour la Journée nationale du Croissant-Rouge est annoncée pour le 25 septembre: 2.00 + 1.00 Afg. et 5.00 + 1.00 Afg., tirage de chaque valeur: cent mille.

*

Albanie

La série émise en Albanie pour l'inauguration des nouveaux bâtiments de l'Organisation mondiale de la Santé à Genève comprend une valeur intéressant la Croix-Rouge.

1966 T. I 35 l. O.M.S. Brancardiers transportant un blessé dans une ambulance de la Croix-Rouge, emblème de l'O.M.S. Bleu clair / rose.

*

Allemagne (D. B. R.)

Une oblitération illustrée a été utilisée lors de la 14^e rencontre internationale de la Croix-Rouge de la jeunesse à l'Edersee. Voici sa description:

Circulaire, 35 mm de diamètre, noire. « Schmittlotheim — 3559 — 14. Internationales IRK-Treffen — 8 — 23. 7. 66 », faisceau de 4 drapeaux de la Croix-Rouge.

Une enveloppe illustrée avec une croix rouge et le globe terrestre a également été émise à cette occasion.

*

Une oblitération spéciale a rappelé l'Assemblée générale de la Croix-Rouge allemande dans la République fédérale tenue à Berlin en juin.

Circulaire, 35 mm, noire. En exergue: « Berlin 12 — Hauptversammlung — 1 — Rettungskongress »; au centre: croix — « Deutsches / Rotes Kreuz / 4. 6. 1966 ».

*

Canada

Le timbre que nous indiquions dans l'édition du 1^{er} juin — signalisation routière — ne concerne pas la Croix-Rouge; le signal relevé, croix noire sur fond jaune, est une indication de trafic.

Chine (République populaire)

Une valeur d'une série consacrée au travail féminin représente une secouriste portant une grosse sacoche avec une croix rouge.

1966 T. II 8 c. Jeune fille marchant dans un champ, portant une sacoche avec la Croix-Rouge. Jaune / rouge / brun / noir / bleu.

*

Colombie

Comme chaque année ou presque, la Colombie a émis un timbre de bienfaisance en faveur de sa Croix-Rouge nationale. Pour la première fois, celui-ci comporte une surtaxe.

1966 S. 1 5 + 5 c. Croix-Rouge, junior pansant un camarade, « Cruz Roja 1966 ». Rouge / bleu clair / brun.

*

Finlande

Une nouvelle émission de trois timbres à surtaxe a eu lieu le 7 mai, tirage de 600 000 séries. D'un dessin et d'une conception nouveaux, ces trois valeurs sont consacrées aux formes les plus modernes de premiers secours.

1966
S. 103 0.15 + 0.03 M. Insufflation buccale et croix rouge. Vert / bleu / olive / brun / rouge.
S. 104 0.25 + 0.04 M. Sauveteur plongeur et croix rouge. Vert / rouge.
S. 105 0.35 + 0.05 M. Hélicoptère de la Croix-Rouge. Bleu / rouge.

*

France

Un timbre avec surtaxe commémorant le 50^e anniversaire de la bataille de Verdun a été émis le 30 mai. Le produit de la surtaxe remis à la Croix-Rouge française sera versé intégralement par elle au Ministère des anciens combattants pour ses œuvres de secours, il n'y a donc pas lieu de le considérer comme ayant un caractère croix-rouge.

Les trois valeurs — personnages célèbres — annoncées dans notre dernière chronique ont paru:

1966		
S. CXVIII	0.30 + 0.10	Gabriel Fauré. Bleu foncé / brun-rouge. (Premier jour: 25 juin.)
S. CXIX	0.30 + 0.10	Elie Metchnikoff. Sépia / noir. (Premier jour: 9 juillet.)
S. CXX	0.30 + 0.10	Hippolyte Taine. Brun / vert. (Premier jour: 9 juillet.)

*

Les timbres de Noël de la Croix-Rouge française seront émis à St-Etienne les 10 et 11 décembre.

1966		
S. 39	0.25 + 0.10 f.	« L'Ambulancière 1859. »
S. 40	0.35 + 0.10 f.	« L'Infirmière 1966. »

1966		
Carnet 15	4 × 0.25 + 0.10 4 × 0.35 + 0.10	S. 39 et S. 40 en blocs de 4 sous couverture illustrée.

Deux cartes et une enveloppe illustrées seront également émises à cette occasion et une oblitération spéciale utilisée. Les commandes peuvent être adressées à la Croix-Rouge française, timbres de Noël 1966, 10, rue Mi-Carême, 42 St-Etienne paiement par c. c. p. Lyon 6.096-12. Prix des cartes avec timbre et oblitération premier jour fr. fr. 2.— pièce, de l'enveloppe avec les deux valeurs, fr. fr. 2.50, du carnet fr. fr. 3.50. Ajouter le prix du port.

*

Les mêmes valeurs paraîtront surchargées pour le département de la Réunion:

Réunion

1966		
S. 12	10 f. CFA + 5 f. CFA	« L'Ambulancière 1859. »
S. 13	12 f. CFA + 5 f. CFA	« L'Infirmière 1966. »

Deux cartes et une enveloppe avec oblitération premier jour de Saint-Benoît-de-la-Réunion 10-11. 12 ainsi qu'un document historique seront également édités. (Prix 100 fr. CFA la carte ou l'enveloppe, 150 fr. CFA le document, commandes à adresser au Conseil départemental de la Croix-Rouge française, 14, rue Ste-Marie, 974 - Saint-Denis-de-la-Réunion.)

*

Gabon

Le carnet annoncé le 1^{er} juin et émis à Libreville le 8 avril est constitué par deux blocs glissés sous une couverture imprimée. Il y a lieu de les cataloguer comme suit:

1966		
Bloc 1	4 × 50 Fr.	T. 2 en bloc de 4, sous couverture libre.
Bloc 2	4 × 100 Fr.	T. 3 en bloc de 4, dito.

Kuwait

Deux valeurs portant le signe du Croissant-Rouge ont été émises à l'occasion de la 5^e conférence médicale arabe.

1966	T. 1	15 fils	5 ^e Conférence médicale arabe. Caducée et croissant rouge. Rose / bleu / rouge.
	T. 2	30 fils	Dito. Bleu / rouge.

*

Maroc

Les timbres en faveur du Croissant-Rouge marocain et que nous avons annoncés en juin ont paru le 23 mai. Voici leur description.

1966		
S. 1	0.25 + 0.05 dh.	Bijou marocain, croix et croissant rouge. Bleu clair / argent / noir / rouge.
S. 2	0.40 + 0.10 dh.	Dito. Violet / argent / noir / rouge.

Ces timbres ont été émis en blocs de 10 timbres, 5 de chaque valeur têtes-bêches verticales, lignée supérieure de 5 × 0.25 à l'envers, lignée inférieure de 5 × 0.40 à l'endroit. Premier jour à Rabat le 23 mai pour l'ouverture du séminaire de la Croix-Rouge tenu à Rabat. Un cachet spécial, rouge, et une enveloppe premier jour — tirage de 20 000 exemplaires numérotés — ont paru à cette occasion.

*

Sierra Leone

Le Sierra Leone a surchargé pour le 5^e anniversaire de son indépendance 11 timbres de diverses émissions, dont un de ceux émis en 1963 pour le centenaire de la Croix-Rouge.

1966	T. 4	7 cs / 3 d	Centenaire de la Croix-Rouge, emblème du centenaire. Surcharge noire « Air Mail / Five years / Independence / 1961-1966 / 7 c. » Rouge / violet foncé.
------	------	------------	---

Togo

Les Postes togolaises ont émis en avril une série de six timbres sans surtaxe pour le 7^e anniversaire de la Croix-Rouge du Togo.

1966	T. 3	5 Fr.	Opération chirurgicale. Drapeau du Togo et Croix-Rouge. Jaune-orange / bleu / brun / rouge / vert / jaune.
	T. 4	10 Fr.	Transfusion sanguine, croix rouge. Vert clair / bleu / brun / rouge / jaune.
	T. 5	15 Fr.	Type T. 3. Vert clair / bleu / brun / rouge / jaune.
	T. 6	30 Fr.	Type T. 4. Jaune-orange / bleu / rouge / vert / jaune.
	T. 7	45 Fr.	Africains de profil, croix rouge. Bleu / brun / jaune / rouge / vert.
	T. 8	100 Fr.	Aviation. J.-H. Dunant jeune, croix rouge. Gris / vert / rouge / jaune.

*

Turquie

Une série avec surtaxe représentant des objets d'art antique a été émise le 6 juin, tirage de 200 000 séries. La surtaxe doit revenir au Croissant-Rouge turc.

1966		
S. XXXIX	30 + 5 k.	Aigle et lapin en ivoire. Olive / vert foncé.
S. XL	50 + 5 k.	Déesse en basalte. Gris-bleu / brun-rouge.
S. XLI	60 + 5 k.	Taureau en bronze. Gris-bleu / carmin foncé.
S. XLII	90 + 5 k.	Cruche en or. Jaune brun / bleu clair.

Zambie

Nouvelle née dans la géographie politique, la Zambie, indépendante depuis le 24 octobre 1964, s'inscrit dans la philatélie croix-rouge par deux oblitérations de propagande.

1965	W. 1	« Support your / local Red Cross / with money or time. » Noir, encadré (avec oblitération à date de Ndola). On trouve également le texte apposé... à l'envers.
1966	W. 2	« Blood donors / needed by / Red Cross. » Noir, encadré. Avec timbre à date de Ndola.

m.-m. t.

De semaine en semaine

Séances et conférences

Le Conseil de Direction de la Croix-Rouge suisse tiendra sa prochaine séance à Berne le 3 novembre prochain, tandis que la Conférence nationale d'automne des présidents de section se déroulera les 19 et 20 novembre, à Berne également.

Soins infirmiers

et autres professions

paramédicales



Inauguration du nouveau Lindenhof

La nouvelle école d'infirmières — en exploitation déjà depuis ce printemps — et le nouvel hôpital du Lindenhof, à Berne ont été inaugurés officiellement le 22 septembre en présence de représentants cantonaux et municipaux et de nombreux invités.

Psychiatrie

Réunie en séance le 11 août, la sous-commission des soins en psychiatrie de la Croix-Rouge suisse a discuté le projet de règlement concernant la reconnaissance des écoles de cette branche par la Croix-Rouge suisse et celui des directives relatives au programme de formation.

Croix-Rouge internationale

A l'Institut Henry-Dunant

Sous la présidence du professeur A. von Albertini, le Conseil de l'Institut Henry-Dunant s'est réuni pour la seconde fois, le 8 juillet 1966, au siège de la Croix-Rouge suisse, à Berne. L'Institut s'adressera lui-même aux Sociétés nationales pour les orienter sur ses perspectives d'avenir et sur les activités très diverses qu'il envisage. En attendant cette information plus complète, nous pouvons toutefois signaler que l'Institut est, dès maintenant, engagé sur la voie des réalisations pratiques. En plus des tâches qui seront les siennes en matière d'enseignement, l'Institut est aussi appelé à devenir un centre d'études et de recherches. Pour ce faire, il va commencer par constituer un très vaste fichier bibliographique qui permettra à chacun de se renseigner rapidement et complètement sur tout les domaines d'activité de la Croix-Rouge. C'est là une entreprise de longue haleine, mais nul doute que cet instrument unique en son genre ne vienne rendre de très nombreux services. Il aidera les Sociétés nationales à mener à bien quantité de travaux. Les chercheurs, de plus en plus nombreux, qui s'intéressent à la Croix-Rouge, trouveront ainsi à Genève, une documentation d'accès facile qui leur fait actuellement défaut.

Après ce bon départ, on attend avec intérêt de connaître les prochains développements de l'Institut.

Un télégramme de Sa Sainteté le Pape Paul VI qui adresse ses vœux à la Croix-Rouge suisse à l'occasion de son Centenaire :

Occasion Centenaire fondation Croix-Rouge suisse Saint Père me charge exprimer si méritante organisation félicitations et vœux sincères.

Monseigneur Maltoni, chargé affaires a. i. nonciature